

## ELECCIONES AUTONÓMICAS Y MUNICIPALES EN ESPAÑA

# El desplome del PP cede el poder territorial a la izquierda

El PSOE puede recuperar Ayuntamientos y autonomías en coalición. Los populares son primera fuerza en la mayoría de comunidades, pero sin revalidar la absoluta

ANABEL DÍEZ / JAVIER CASQUEIRO  
Madrid

El Partido Popular (PP) perdería el enorme poder local que acumuló en 2011 y sufriría un severo castigo en las elecciones municipales y autonómicas a los tres años y medio de la llegada de Mariano Rajoy a La Moncloa, lo que implica una cesión de numerosos Gobiernos en Ayuntamientos y autonomías a futuras alianzas de izquierdas. Los casos más relevantes de ese trasvase y de la profundidad del cambio que puede averse se simbolizan en Madrid y Barcelona.

Sin haber concluido el escrutinio al cierre de esta edición, en la capital de España el PP estaba al borde de perder la mayoría absoluta de la que disfruta desde hace 24 años, pese a la arriesgada apuesta de Rajoy por Esperanza Aguirre. Podría ser alcaldesa Manuela Carmena. En Barcelona, la activista Ada Colau disputaba la primera posición al nacionalista Xavier Trias. Tanto Carmena como Colau son las cabezas de lista de las marcas locales de Podemos en ambas ciudades.

El PP se aferró anoche a que sigue siendo el primer partido en número global de votos y ediles, pero esa victoria no esconde ni la preocupación por las consecuencias inmediatas del proceso inestable que se abre de pactos y coaliciones, ni el aviso con vistas a las generales de noviembre. El PSOE aprovecha parcialmente la caída del PP y recupera posiciones y poder territorial.

PÁGINAS 11 A 21



La candidata de Ahora Madrid al Ayuntamiento de la capital, Manuela Carmena, ayer junto a su nieta. / BERNARDO PÉREZ

## Las candidatas de Podemos cobran ventaja en Madrid y Barcelona

La derecha puede perder el control de la capital y retrocede el nacionalismo catalán

EL PAÍS, Madrid / Barcelona  
Manuela Carmena, candidata de Ahora Madrid, y Esperanza Aguirre, aspirante del PP, mantenían anoche un empate técnico en su carrera por el Ayuntamiento de Madrid. De mantenerse la tendencia, la izquierda podría volver a gobernar la capital española después de 24 años. El PP también pierde un buen número de municipios del cinturón sur de Madrid. En Cataluña, Ada Colau, de la plataforma Barcelona en Comú, encabezaba el escrutinio y amenazaba el control de la capital catalana durante los cuatro últimos años por parte de CiU. De confirmarse su victoria, pondría en jaque la agenda independentista del presidente Artur Mas.

PÁGINAS 12 y 13

### EDITORIAL

## Cambio profundo

## Chilapa, en el fuego cruzado del 'narco'

Los carteles imponen el terror en esta ciudad mexicana en plena campaña electoral

JAN MARTÍNEZ AHRENS, Chilapa  
Chilapa, una pequeña ciudad del Estado mexicano de Guerrero, es un pueblo fantasma. Las escuelas no abren, los negocios cierran las puertas, la población se oculta de noche. Los carteles de narcotraficantes se disputan la plaza y en lo que va de mes

han matado a un candidato a la alcaldía y han hecho desaparecer a decenas de vecinos. La muerte y la violencia ha entrado aquí en la campaña para las elecciones intermedias del 7 de junio en medio de la pasividad de las autoridades estatales y federales.

PÁGINA 4

**antea**  
COMPROMETIDOS CON LA PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES

\*Acreditación SP-08/01-5G

902 36 40 70 | www.anteaprevencion.com

## López desafía al Gobierno de Venezuela con una huelga de hambre

ALFREDO MEZA, Caracas  
El líder opositor Leopoldo López, preso en la cárcel militar de Ramo Verde, en Caracas, se declaró ayer en huelga de hambre para exigir la liberación de todos los presos políticos en Venezuela. Lo hizo a través de un vídeo grabado desde su celda.

PÁGINA 3